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“Teje”
preso!

Vereadores receberam Secretários de Assistência Social e Gestão Pública, custo mensal é de R$ 202 mil
Nesta quarta-feira, 12, o Presidente da Câmara
de Canela, Felipe Caputo, acompanhado dos
vereadores Graziela Hoffmann, Lucas Dias, Adir
Denardi Júnior, Jone Wulff, Joãozinho Silveira e
Rodrigo Rodrigues, receberam na Casa
Legislativa, Carmen Seibt, Secretária de
Assistência Social, Ismael Viezze, Secretário de
Gestão Pública, e Anne Grahl Müller,
Procuradora do Município.   
Um dos pontos centrais da reunião foi o
expressivo gasto mensal atual da Prefeitura de
Canela de 202.029,00/mês com o aluguel social,
destinado à hospedagem temporária de 63
famílias em hotéis e pousadas do município.  

Auxílio temporário e
regularização habitacional  
Como alternativa para reduzir os custos e
oferecer uma solução mais definitiva a todos os
envolvidos, o Poder Executivo encaminhará um
Projeto de Lei para a Câmara de Vereadores
onde consta um auxílio temporário direcionado
exclusivamente àquelas famílias que realmente
necessitam de aluguel social até as residências
já acordadas com os mesmos, no Loteamento
Recomeçar finalizem suas obras.  
Paralelamente, a gestão municipal pretende
acelerar a construção das casas remanescentes
do loteamento, onde até o momento, 33
residências foram edificadas, das quais 21 já
servem de moradia para famílias citadas. 
Com isso, o Poder Executivo exigirá de todos os
envolvidos um Termo de Compromisso com
normas estabelecidas junto a estas habitações,
onde o não cumprimento das mesmas implicará
na retirada do auxílio. Uma medida que busca
evitar fraudes e assegurar que os recursos
atinjam os necessitados.

Loteamento Recomeçar 
Casas já construídas: 37. 
Casas a serem construídas: 26. 
Valor total com mão de obra – R$2.409 mil
Valor já pago – R$1.138.040,00. 
Valor restante – R$1.271.920,00

“Teje”
solto!

Presídio de Canela é interditado por
superlotação e não pode receber
novos apenados

https://www.youtube.com/channel/UC5HsvPCVmbcuSaQodymbweQ
https://www.youtube.com/channel/UC5HsvPCVmbcuSaQodymbweQ
https://www.instagram.com/folhadecanela/
https://www.instagram.com/folhadecanela/
https://www.instagram.com/folhadecanela/
http://www.portaldafolha.com.br/
mailto:folha@folhadecanela.com.br
https://wa.me/+555430943808
https://wa.me/+555430943808
https://portaldafolha.com.br/2025/02/12/presidio-de-canela-e-interditado-por-superlotacao-e-nao-pode-receber-novos-apenados/
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ALIÁS, FALANDO EM REDE SOCIAL
Um post polêmico do ex-prefeito Constantino
Orsolin esta semana sobre o superávit que ele teria
deixado ao final de sua gestão deu muito pano para
manga. No seu Facebook, Constantino reafirmou,
com imagens e planilhas, que deixou sim a verba
confirmada no dia 31 de dezembro. O que ficou
estranho foi um comentário do ex-secretário da
saúde Leandro Gralha, atual vereador, onde ele
pergunta: "Por que não fez o ginásio municipal, a
rota panorâmica não saiu do papel e o telhado do
Ginásio Santa Marta, o abandono dos prédios
públicos, deixou cair tudo para vender barato.”
Gralha segue batendo firme no ex-prefeito e, pelo
jeito, tem bastante coisa para falar. A relação não é
nada boa.

AS REDES, SEMPRE ELAS

OPINIÃO FORTI
Márcio Diehl Forti

@marciodiehlforti

13 de fevereiro de 2025

AINDA SOBRE A RELAÇÃO ENTRE CONSTANTINO
E SEUS EX-SECRETÁRIOS

Os vereadores desta nova legislatura, em sua
maioria, estão utilizando fortemente suas redes
sociais para dar publicidade às suas ações. Não
que isso não fosse feito antes, mas agora a
nova turma tem feito um trabalho consistente.
Além dos sempre conectados Rodrigo
Rodrigues, Lucas Dias, Grasi Hoffman e Felipe
Caputo, destaco o bom trabalho do Cabo
Antônio neste início, com algo muito positivo,
além de Adir Denardi. É interessante ver o
cotidiano do trabalho dos edis e a forma como
eles usam as ferramentas à sua disposição.
É claro que, com as postagens, também vem a
interação da audiência, e às vezes penso que
muitos estão desconectados da realidade. Em
uma postagem do vereador Lucas Dias sobre a
falta de manutenção do Ginásio Carlinhos da
Vila, alguns comentários demonstram isso. A
verdade é que, seja para debater esporte,
saúde, educação, turismo, obras ou qualquer
outro setor, você nunca vai ter 100% de
assertividade.

Quem entrou em contato comigo foi Luciano Melo.
Sempre muito cordial, ele me explicou que já se desfiliou
do MDB e que, no momento, está analisando seus
próximos movimentos políticos. Disse que não tem mais
relação com o ex-prefeito e que prefere, neste momento,
não dar mais detalhes dos motivos do seu afastamento.
Certo é que a mágoa de Melo com parte da executiva do
partido é gigantesca e não digerida. Aliás, é óbvio que
atualmente o partido está bem fragmentado, inclusive na
câmara. Só não vê quem não quer.

Muitos dos que tiveram acesso ao vídeo não
conheciam a realidade do ginásio. Outros tantos
sabiam que o espaço estava deteriorado. Que
bom que se deu publicidade à situação e, melhor   ainda, que se debata mais sobre isso. O que não 
podemos é julgar que apenas a nossa ideia seja imperativa sobre as outras. Sempre há aquela
pessoa que diz: "Pra que ginásio enquanto tem gente na fila do hospital!". Concordo que não
podemos ter gente na fila do hospital, esperando meses para uma simples consulta ou com seu
filho esperando vaga em educação infantil. É um absurdo ver ruas sem iluminação pública, é triste
ver diversas vias esburacadas ou um calendário de eventos esvaziado. É horroroso saber que o
Centro de Feiras está deteriorado, que a Casa de Pedra virou um depósito e que o Teatrão
precisa de mais uma reforma. Mas tudo precisa ser feito e uma coisa não depende da outra. Que
tudo seja discutido, debatido e as resoluções sejam tomadas com bom senso. As redes sociais
seguirão aí para o bem e para o mal!

https://www.instagram.com/marciodiehlforti/
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Apartamento com ótima posição
solar! Dispõe de 01 dormitório,
sala de estar, cozinha
conjugada com área de serviço,
banheiro social e vaga de
garagem para 01 carro.
Localizado na Rua Severino
Inocente Zini, nº 483 Ap 201,
Canela/RS. Aluguel: R$
1.800,00 + taxas.

Sala comercial com 142,49 m², no
Centro de Canela com ótima localização,
na linda e famosa rua coberta junto a
estação do Trem, construção de
ALVENARIA, excelente acabamento, 02
banheiros. Localizada na Rua Ernesto
Urbani, nº 07 – Sala nº 10, Canela/RS.
Aluguel: R$ 13.000,00 + taxas.
DESCONTO ESPECIAL: seis primeiros
meses 50% de desconto, próximos seis
meses 30%. Após esse período de 12
meses, o aluguel retorna ao valor
normal. 

Apartamento no Centro de Canela, dispõe
de 01 dormitório, sala de estar com lareira,
cozinha conjugada com área de serviço,
banheiro social e box de garagem para 01
carro. Localizado na Rua Tenente Manoel
Correa, nº 302 - Ap 304, Canela/RS.
Aluguel: R$ 1.700,00 + taxas.
Apartamento com 02 dormitórios sendo 01
suíte, cozinha, sala, banheiro social,
sacada, churrasqueira, pátio fechado e
estacionamento coletivo. Localizado na Rua
Prof Frida Haack, nº 341 – Ap 03,
Canela/RS. Aluguel: R$ 2.00,00 + taxas.
Apartamento com 01 dormitório, sala de
estar, banheiro social e cozinha. Sem box
de garagem, não aceita pets. Localizado na
Rua Borges de Medeiros, nº 411 – Ap 01,
Canela/RS. Aluguel: R$ 1.800,00 + taxas.
Obs.: Iptu e condomínio incluso no valor de
aluguel.

Chame no WhatsApp para informações: (54) 99937-6430.

13 de fevereiro de 2025Foto: Arthur Dias/Prefeitura de Canela

https://wa.me/+555499376430
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PREFEITO GILBERTO CEZAR APRESENTA PROJETO DE REVITALIZAÇÃO
DO CENTRO DE FEIRAS AO MINISTRO DO TURISMO, CELSO SABINO

13 de fevereiro de 2025

Durante o encontro, o
prefeito também ressaltou a
importância do setor para
Canela, que recebe milhares
de visitantes ao longo do ano
e se consolida como um dos
principais destinos da Serra
Gaúcha. “Precisamos de
investimentos para garantir
que nossa cidade cresça de
forma sustentável,
oferecendo experiências de
qualidade para os turistas e
oportunidades para os
moradores”, afirmou Gilberto
Cezar.
O Ministro Celso Sabino
elogiou a iniciativa e
destacou o compromisso do
Governo Federal com o 

Prefeitura de Canela Foto: André Fernandes

desenvolvimento do
turismo nacional.
“Projetos como este são
fundamentais para
fortalecer o setor, gerar
empregos e ampliar as
oportunidades para as
cidades turísticas. Vamos
avaliar com atenção e
buscar formas de apoiar
essa iniciativa”, declarou
o ministro.
O encontro faz parte da
agenda do prefeito
Gilberto Cezar em
Brasília, onde ele tem
articulado parcerias e
recursos para impulsionar
o desenvolvimento de
Canela.

Brasília – O prefeito de Canela,
Gilberto Cezar, esteve reunido
nesta quarta-feira com o
Ministro do Turismo, Celso
Sabino, em Brasília, para tratar
de demandas estratégicas para
o fortalecimento do turismo no
município.
Na ocasião, o prefeito também
apresentou ao ministro o
projeto de revitalização do
Centro de Feiras de Canela,
espaço estratégico para a
realização de eventos e
congressos. A proposta prevê
melhorias na infraestrutura e
modernização do local para
reabertura, tornando-o mais
atrativo para feiras e encontros
de diferentes segmentos.
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Em agenda em Brasília, o prefeito de Canela, Gilberto Cezar,
reuniu-se com o deputado federal Lucas Redecker. A pauta
teve foco em projetos que visam retomar o ritmo de
desenvolvimento da cidade e solucionar problemas
encontrados pela nova administração.

13 de fevereiro de 2025

BRASÍLIA: PREFEITO GILBERTO CEZAR SE REÚNE COM DEPUTADOS
FEDERAIS EM BUSCA DE SOLUÇÕES NA SAÚDE, MOBILIDADE E
TURISMO

Além da reunião com Lucas Redecker, o prefeito também
esteve com os deputados Daniel Trzeciak, Any Ortiz, Luiz
Carlos Busatto e Ronaldo Nogueira.
Um dos principais temas foi a Rota Panorâmica, importante
via local que sofreu danos significativos com as chuvas do
ano passado. O prefeito busca recursos para recuperar o
trecho afetado e solicitou o apoio dos deputados nesse
processo.
Na saúde, foram discutidos investimentos para a construção
de uma nova Unidade Básica de Saúde (UBS), que oferecerá
atendimento preventivo e acompanhamento médico contínuo,
além da implantação de uma Unidade de Pronto Atendimento
(UPA), voltada para urgências e emergências, funcionando
24 horas por dia. O prefeito também reforçou a necessidade
de recursos para cirurgias eletivas, visando reduzir filas e
agilizar procedimentos médicos.
A pauta incluiu ainda melhorias na infraestrutura e
mobilidade, garantindo mais qualidade de vida aos
moradores, e ações para fortalecer o turismo, setor essencial
para a economia local.
Os deputados demonstraram apoio às demandas
apresentadas e comprometeram-se a atuar junto ao governo
federal para viabilizar recursos para Canela. O prefeito segue
com novas agendas em busca de parcerias que impulsionem
o desenvolvimento do município.
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🤰✨ Angel Laurindo, radiante à espera
do maior amor da sua vida, Cecília! 💕
Cada clique, uma lembrança desse
momento único e especial! 📸🌸 

#MamãeRadiante #EsperandoComAmor
#EnsaioGestante #AmorQueCresce

#FelicidadeEmCadaDetalhe
📸 @nathaliabritofotografias

🤰 💖  Rafaela Godoy à
espera da doce Alice! Um
ensaio cheio de amor,
carinho e expectativa
para a chegada desse
presente tão especial! ✨
📸  Cada clique, uma
lembrança inesquecível! 

#EsperandoAlice
#AmorQueTransborda

#FamíliaChegando #EnsaioGestante
#FelicidadeSemFim

📸 @nathaliabritofotografias

💙✨ A doce chegada de Luca, trazendo
ainda mais amor para esta família! 📸🥰
Momentos que ficarão para sempre no
coração. 

#BemVindoLuca #AmorEmFamilia #PrimeirosDias
#EnsaioLindo #FelicidadeSemFim

📸 @danibatfotografia

📸✨ Isadora Carniel
em um ensaio
cheio de beleza,
atitude e essência!
🌟 💖  Cada clique,
uma expressão de
sua luz única! 

#IsadoraCarniel #EnsaioPerfeito
#BelezaAutêntica

#BrilhandoSempre
#MomentosIncríveis

📸 @nathaliabritofotografias

✨  Dupla de beleza,
carisma e sintonia!
📸💖 Letícia Moraes &
Bianca Moraes
arrasando neste
ensaio profissional! 

#EnsaioPerfeito
#LetíciaEBianca

#BelezaEmDobro
#SintoniaPerfeita

#BrilhandoSempre
📸 @nathaliabritofotografias

13 de fevereiro de 2025

QUER SAIR NA SOCIAL? MANDE PARA
NÓS PELO WHATSAPP (54) 3094-3808

http://wa.me/555430943808
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O canelense Pedro Henrique
Finger, já reconhecido pelas
premiações de MMA, vai ter a sua
primeira luta internacional, que vai
acontecer em Lima, no Peru, no dia
20 de fevereiro. Para acompanhar
e torcer pelo canelense, a
transmissão será pelo canal UFC
Fight Pass, por conta das 18h.

Patrão do CTG Manotaço,
Fernando Gusen, cumprimentando
o Patrão do CTG Coração do Vale
de Gaspar/SC, Wanderlei Paulo,
pela vitória no Laço Equipes no 45°
Rodeio Crioulo Nacional de
Gramado e 3° Rodeio Crioulo
Internacional de Gramado, que
aconteceu de 5 a 9 de fevereiro.

Uma vinícola familiar que imprime a arte
da natureza dentro de cada garrafa.
Assim é a Arte Líquida, um projeto que
busca a máxima intervenção humana
para a mínima intervenção química,
respeitando as particularidades da uva,
da safra e do terroir de origem. Cada
rótulo é uma manifestação autêntica da
identidade do vinho brasileiro, sem
emulações de outros países ou
padronizações artificiais. Em 2025, a
vinícola está entre as confirmadas na 4ª
Vindima em Gramado, que acontece de
14 de fevereiro a 9 de março.
Na foto, Cristiano Ribeiro, sommelier e
proprietário da Arte Líquida.

Crédito: Déborah Mazzocchi

A Vinícola Stopassola se
posiciona como um refúgio
para os amantes do vinho e
da tradição. Na
propriedade, cada garrafa
conta uma história, e cada
taça revela o sabor
autêntico da Serra Gaúcha.
Com uma produção familiar
e artesanal, a vinícola une
paixão, cuidado e respeito
ao terroir para criar vinhos
únicos. A Stopassola está
confirmada para a 4ª
Vindima em Gramado. na
foto, Paloma Stopassola. 

Crédito: Déborah Mazzocchi

A dermatologista caxiense
Grasiela Monteiro embarca
nesta quinta-feira, dia 13,
para Miami, nos Estados
Unidos, onde participa como
palestrante e membro do
Comitê Científico do AMWC
Américas, congresso sobre
Estética Médica. Drª Grasiela
falará sobre Avaliação e
Preenchimento Facial, além
de inovação em Técnicas de
Rejuvenescimento sem
Cirurgia. O AMWC Americas
ocorre entre os dias 15, 16 e
17 de fevereiro.

crédito: Marcos Moreira

13 de fevereiro de 2025



913 de fevereiro de 2025

AQUELE QUE VEM, VIRÁ!
www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah  
Em Hebreus 10:37, está escrito: “Porque, ainda dentro de pouco tempo, Aquele que vem virá e não tardará”.
Está chegando o fim desta era! Nós não podemos mais perder nenhuma oportunidade. É impossível não vermos e concluirmos que
faltam pouquíssimos dias para Jesus retornar como Rei. O Senhor Jesus estabelecerá o Seu tribunal nos ares e depois haverá o grande
combate do Armagedom. O governo de Cristo será um governo de equidade e de justiça. Nós temos que mudar! Nós precisamos
almejar este governo. A nossa pátria é celestial! Nós não somos mais cidadãos do mundo. Nós temos que tomar estas verdades e fazê-
las tornarem-se realidade através do nosso falar e agir todos os dias. Cristo já reina de forma latente e daqui a pouco será de maneira
real e visível. Deseje esse Reino! Coopere no estabelecimento do governo de Cristo na terra!
Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua família! 

Pai Celeste, eu Te louvo pela graça que recebi através do Senhor Jesus Cristo. Eu me regozijo na vitória que Tu me forneceste para
viver acima do pecado e do fracasso. Eu me apresento diante de Ti em confissão e para implorar a Tua misericórdia sobre os meus
próprios pecados, os pecados de outros crentes e os pecados da sociedade.
Nossa sociedade está diante de Ti, merecendo a Tua ira e a Tua justiça. Eu Te confesso o pecado da mornidão, apatia e mundanismo
da parte dos crentes. Eu reconheço diante de Ti a perversidade de nossa sociedade e o seu merecimento de juízo. Eu me coloco em
posição de confissão da horrível afronta feita a Ti, que está representada pela epidemia das drogas, do alcoolismo, da podridão moral,
do aumento do crime, da falta de caráter moral das lideranças constituídas e comunitárias. Eu peço perdão e misericórdia pela idolatria
do povo, pelo ocultismo que cresce a cada dia em nosso meio e a descarada adoração a satanás.
Senhor, que Tu não julgues nosso povo com fúria e com ira como fizeste com Sodoma, mas que Tu julgues com um poderoso
derramamento de convicção de pecado. Que os pecadores gemam sob o peso de sua culpa até que as pessoas gritem como no
Pentecostes: “que faremos?”. Eu louvo o Teu santo nome porque tenho medida suficiente de graça através da pessoa e obra do Senhor
Jesus Cristo, para atender a este grito. Eu coloco o sangue da cruz e o poder da ressurreição contra os pecados e a rebeldia dos
corações dos homens contra Deus, eu confio no Espírito Santo para nos conduzir e preparar e levar todos ao reavivamento. Eu
reconheço que satanás e o reino das trevas, sobre o qual ele reina, conspiraram e armaram planos contra o reavivamento com esforços
incansáveis. Satanás edificou o seu reino cuidadosamente para se opor a tudo o que é santo e bom.
Em nome do Senhor Jesus Cristo eu esmago e derrubo todas as fortalezas que satanás levantou para atrapalhar o reavivamento. Eu
coloco toda a poderosa vitória da cruz e da ressurreição do Senhor Jesus Cristo diretamente contra os planos de satanás de atrapalhar
o reavivamento. Eu derrubo as fortalezas das lealdades religiosas que cegam e amarram a tantos. Eu derrubo as fortalezas de falta de
oração e do relaxamento com a Palavra de Deus. Eu reivindico para o Senhor Jesus Cristo o terreno que satanás está reivindicando
como um meio de impedir o reavivamento e afirmo que os planos do diabo foram completamente derrotados através da cruz e da
ressurreição de Jesus Cristo. Eu derrubo todos os planos de satanás de desviar o reavivamento quando ele vier.
Eu invoco o Espírito Santo para garantir a sabedoria e o discernimento aos líderes do reavivamento que forem escolhidos por Ti, para a
liderança. Que este reavivamento pelo qual estou orando seja maior que qualquer outro que tenha havido antes. Que ele sirva de
purificação para a Igreja e a prepare para a vinda do nosso Senhor Jesus Cristo. Que ele traga multidões para o Senhor.
Querido Jesus, Tu nos convidaste a vir e a comprar de Ti aquilo de que precisamos para o reavivamento. Dá-nos o ouro purificado pelo
fogo das provações segundo o Teu soberano poder. Dá-nos as vestes brancas de Tua pureza conforme Tu vives Tua vida em nós. Dá-
nos o colírio da unção do Espírito Santo para que vejamos a verdade espiritual, para que a retenhamos e apliquemos na prática. Eu abro
a porta para o Teu senhorio, querido Salvador.
Eu Te convido a entrar em mim pessoalmente e em Tua igreja com uma nova visitação, para que sejas o soberano Senhor que és e
para que possamos todos ter comunhão contigo na profundidade do Teu amor. Eu Te peço tudo isso e faço com louvor nos méritos e na
dignidade do Senhor Jesus Cristo.
Amém.

Oração Avivamento

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, de segunda a sexta, das 13h às 14h
ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1

http://www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah%E2%80%8B%E2%80%8B
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Juliana Alano@alanoconsultoriaEducação financeira

CASA DE FERREIRO,
ESPETO DE PAU

 Caro leitor, tenho certeza que já ouviu esse
ditado, “casa de ferreiro, espeto de pau" que
significa que alguém é hábil em algo, mas
não usa essa habilidade para si próprio. Por
vezes profissionais que ensinam pessoas a
realizarem com efetividade mudanças em
suas vidas e negócios, não realizam na
totalidade no seu dia a dia. Hoje quero
compartilhar com você algo que
negligenciei e por consequência me
levaram a não ter bons resultados, espero
que meu exemplo evite que aconteça o
mesmo na sua vida. 
 Decidi investir no ramo gastronômico em
2023 e como uma boa financeira fiz o plano
de negócios principalmente no que tange o
orçamento, até porque a operação de
franquia já vem descrita em um documento
que chamamos de (COF) Circular de Oferta
de Franquia. Animada por diversificar meus
investimentos e por adorar a gastronomia
esqueci do princípio mais básico que ensino
nas minhas mentorias, não considerei se
esse negócio estava alinhado com meus
valores pessoais.
 Bom, antes de mais nada preciso definir
que os valores pessoais, para mim é o que
determina a nossa vida, eles orientam as
nossas escolhas e ações. Nossos valores
funcionam como um guia sendo ele que irá
nos orientar no modo de agir e pensar. Além
disso, são também a representação daquilo
que acreditamos.
 Para quem me conhece sabe que o meu
principal valor é a LIBERDADE e não
considerei isso quando decidi empreender
nesse negócio. Uma amiga me questionou,
Ju onde você foi se meter? Minha vida
sempre foi a prestação de serviço, onde
escolho quando, como, quanto, quem e
onde fazer, ou seja, liberdade de escolha.

Mas a gastronomia é um setor que te priva,
só quem vive sabe, primeiro que é de
segunda a segunda, uma rotina pesada. Mas
para mim, o mais complexo foi a logística de
gerenciar duas empresas, a vida de mãe,
esposa, dona de casa e todos os demais
papéis que entraram em conflito com meu
valor pessoal. Leia-se que até mesmo a
maternidade também fere esse valor, porque
o bebê até os dois anos fica totalmente
dependente da mãe, no meu caso engravidei
15 dias após ter comprado a franquia, então
imagina que o desafio foi dobrado para mim.
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 Para resumir a história, mudei de rota, olhei
para dentro, deixei ainda mais claro o que eu
quero, mas principalmente o que eu NÃO
quero para minha vida e tudo voltou a fazer
sentindo e a fluir. E ressalto mais uma vez,
não é necessário apenas dinheiro para
investir em algo, tão pouco só conhecimento,
se não respeitarmos os nossos valores
pessoais e alinharmos eles com as nossas
escolhas há grande chance de “sentarmos
na graxa”. Então você que está pensando em
empreender ou já empreende e está
percebendo que as coisas não estão fluindo
como deseja, pare um momento e analise se
os seus valores estão sendo respeitados, se
não souber como fazer procure ajuda e verá
que o caminho ficará mais simples e claro.
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PRESÍDIO DE CANELA É INTERDITADO POR
SUPERLOTAÇÃO E NÃO PODE RECEBER NOVOS APENADOS

Decisão judicial também estabelece a remoção de presos até a ocupação
indicada, sob pena de multa diária

A juíza Paula Moschen Brustolin Fagundes, da
2ª Vara de Execuções Criminais Regional,
sediada em Caxias do Sul, interditou o Presídio
Estadual de Canela, desde a terça (11/02). A
decisão proíbe o recebimento de novos
apenados até a adequação do teto de
ocupação, mas não se aplica aos presos do
regime aberto e semiaberto
Na decisão, ficou estabelecido o teto de
ocupação em 200% da capacidade de
engenharia, devendo a SUSEPE providenciar na
transferência dos apenados excedentes, no
prazo de 90 dias, sob pena de multa diária de
R$ 20 mil por preso excedente e
responsabilização em caso de descumprimento.
Segundo a reportagem da Folha apurou, a
capacidade do Presídio Estadual de Canela é
de 80 apenados para o regime fechado, sendo
admitido, portanto, 160 presos, devendo os
demais serem transferidos para outras unidades
do sistema penitenciário.
Atualmente, Canela conta com 220
encarcerados na única galeria do regime
fechado, distribuídos em nove celas, que
recebem de 15 a 30 presos cada.
“A precariedade das instalações, aliada à
superlotação, põe em risco não somente a
integridade física dos presos, mas igualmente,
de todos os profissionais que trabalham no
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ambiente prisional, sem esquecer, também, dos próprios
familiares e visitantes dos presos, que frequentam a
penitenciária regularmente. Ademais, tal situação
contribui, sobremaneira, no desinteresse dos
profissionais da área da saúde em prestarem serviço na
unidade prisional, fato constatado por essa magistrada
em diversas oportunidades. No caso presente, a
‘coisificação’ é evidente”, disse a magistrada,
justificando sua decisão. Ainda, a juíza frisa que
verificou “quanto à parte estrutural, existir espaço
suficiente dentro do cercamento do Estabelecimento
Penal Canela), para replicar mais uma galeria igual a
existente, caso seja o entendimento e interesse do
Estado”.
A decisão, que visa garantir os direitos de presos,
profissionais e familiares dos detentos, por outro lado,
agrava a situação carcerária na região, dificultando
sobremaneira o trabalho das polícias. As oito
penitenciárias da Região à qual Canela e Gramado
pertencem estão superlotadas e, destas, somente as de
Nova Prata e Bento Gonçalves não estão interditadas.
O Presídio Estadual de São Francisco de Paula também
foi interditado nesta terça (11), pela 2ª Vara de
Execuções Criminais Regional e as duas casas
penitenciárias de Caxias do Sul, incluindo Apanhador,
também estão interditadas por superlotação.
Segundo levantamento que consta na decisão judicial, as
regiões Metropolitana, fronteira e de Santa Maria.
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VEREADORES VISITAM GINÁSIO CARLINHOS DA VILA E
CONSTATAM PÉSSIMAS CONDIÇÕES DO LOCAL

Atual situação oferece risco para atletas, público e alunos

A redação da Folha convidou os
vereadores Lucas Dias e Adir
Denardi Júnior (PSDB) e Grazi
Hoffmann e Rodrigo Rodrigues
(PDT), para conhecer as
instalações do Ginásio Carlinhos
da Vila, no Bairro Santa Marta.
A visita, na tarde de sexta (07),
foi acompanhada por Filipe
Rocha, responsável pelo DMEL
– Departamento Municipal de
Esporte e Lazer.
Há menos de 30 dias do início
da Série Bronze do Futsal
Canelense, o Ginásio, única
opção para competições de
esportes de quadra (futsal e
vôlei), encontra-se sem as
mínimas condições de
segurança para atletas, público 
em geral e alunos da Escola Noeli Silva de Azevedo e Souza, que
também utilizam o espaço durante o dia.
No aspecto esportivo, o telhado de zinco, com diversas goteiras, e
a quadra cheia de problemas, são as principais deficiências.
Os vereadores se manifestaram sobre o tema na sessão da última
segunda (10) e se comprometeram em buscar apoio junto à
Administração para uma ação emergencial no ginásio. Já nesta
terça (11), uma equipe da Secretaria Municipal de Obras,
comandada pelo subsecretário César Prux, a pedido dos
vereadores, esteve no local para receber um relatório dos
problemas e tentar iniciar uma força tarefa para minimizar o maior
número de problemas possíveis antes do início das competições.
Uma equipe de limpeza da Escola Noeli também trabalha no local.
Mas, ainda há muito para ser feito. A reportagem da Folha
continuará acompanhando a situação do Ginásio e torcendo por
uma investida forte e eficaz das equipes da Prefeitura, neste
espaço.

Relatório aponta série de problemas estruturais no Ginásio
Carlinhos da Vila:
Um relatório elaborado recentemente revelou uma série de
problemas estruturais e de manutenção no Ginásio Carlinhos da
Vila, em Canela. O documento detalha falhas graves que
comprometem a segurança de atletas e espectadores, além de
dificultar a realização de competições esportivas.
Segurança comprometida
Entre os pontos mais críticos apontados no levantamento, está a
ineficácia do sistema de segurança. As saídas de emergência
estão bloqueadas por correntes, o que representa um risco em
casos de evacuação urgente. Além disso, as redes de proteção ao
redor da quadra estão rompidas, aumentando o risco de acidentes
envolvendo o público e atletas.
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Quadra com estrutura precária
A estrutura da quadra esportiva apresenta diversas falhas
que dificultam a prática de esportes. O piso está
desgastado, com parquet solto e falta de verniz, o que
aumenta o risco de escorregões e quedas. Além disso, o
espaço sofre com infiltrações e goteiras, comprometendo
ainda mais a segurança dos atletas. O tamanho da quadra
também não atende aos padrões oficiais, limitando a
realização de competições de grande porte.
Arquibancadas deterioradas
Outro problema identificado no relatório é a precariedade
das arquibancadas. As chapas de ferro estão oxidadas e os
assentos de madeira estão soltos ou foram retirados. Em
alguns pontos, folhas soltas são risco de cortes e
acidentes. Além disso, a capacidade do ginásio para
receber público é considerada insuficiente, o que pode
impactar a realização de eventos esportivos na cidade.

Vestiários e banheiros em más condições
Os vestiários e banheiros apresentam um cenário
preocupante. Mictórios estão interditados, os sanitários não
possuem portas e muitas pias estão quebradas. A falta de
itens básicos, como porta-volumes e estrados plásticos,
também foi apontada no relatório. A cozinha do ginásio,
que deveria ser um espaço funcional, foi transformada em
um depósito improvisado, acumulando sucata e materiais
diversos.

Falta de manutenção e limpeza
O relatório também destaca a falta de limpeza e
manutenção do ginásio. A presença de fezes de pássaros
na quadra e a sujeira acumulada nos banheiros mostram o
descaso com a higiene do espaço. O placar eletrônico está
inoperante, o que impacta diretamente na experiência dos
jogos e campeonatos realizados no local. Há ainda a
questão externa, com cercas caídas e barro no
estacionamento.
Impacto no esporte local
A precariedade do Ginásio Carlinhos da Vila preocupa os
atletas. O espaço é o único pontos para a realização de
campeonatos municipais, mas as condições atuais
dificultam a prática esportiva e afastam competições e
atletas da cidade.

Imagens aéreas: Lucas Dias

Imagens aéreas mostram as péssimas condições do telhado. Goteiras são
o principal problema do ginásio
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PREFEITO GILBERTO CEZAR VIAJA A BRASÍLIA E
TRANSMITE CARGO AO VICE GILBERTO TEGNER

O prefeito de Canela, Gilberto Cezar está em viagem para
Brasília, para participar de um importante evento nacional que
reúne prefeitos de todo o país. A programação inclui debates
sobre gestão pública, desenvolvimento urbano e estratégias
de captação de recursos federais para projetos municipais.
Além disso, Gilberto Cezar terá reuniões estratégicas com
representantes do governo federal para buscar investimentos
e fortalecer parcerias em benefício de Canela.
Durante o período da viagem oficial, o prefeito transmitiu
temporariamente o cargo ao vice-prefeito Gilberto Tegner, que
assume como prefeito em exercício.
Antes de embarcar, Gilberto Cezar ressaltou a importância da
agenda em Brasília. “Participar desse evento é uma
oportunidade de trocar experiências e estreitar o diálogo com o
governo federal, visando trazer avanços significativos para
Canela,” destacou
Ao assumir interinamente a chefia do Executivo, Gilberto
Tegner afirmou seu compromisso com a continuidade dos
trabalhos municipais. “Seguiremos com empenho e eficiência,
garantindo que os serviços à população mantenham sua
qualidade,” assegurou o prefeito em exercício.
O retorno de Gilberto Cezar está previsto para a próxima
sexta-feira (14), quando reassumirá suas funções à frente da
administração municipal em Canela.
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Jolimont lança linha inédita de espumantes extra brut pelo método tradicional e
celebra o legado da vinicultura secular

Héritage Rosé Extra Brut e Héritage Branco Extra Brut 12 meses podem ser adquiridos
no e-commerce, na sede da vinícola em Canela (RS) e nas 17 lojas da marca
É a partir de um blend das uvas Pinot Noir e Chardonnay que a Vitivinícola Jolimont
anuncia o lançamento da linha Héritage, inicialmente com dois rótulos elaborados pelo
método tradicional, o Héritage Rosé Extra Brut e o Héritage Branco Extra Brut. Os
espumantes de alta qualidade utilizam a técnica mais refinada de produção, como os
renomados champagnes franceses. O processo envolve uma segunda fermentação na
própria garrafa, o que garante espumantes com maior complexidade, cremosidade e
elegância.
Para celebrar o legado da vinicultura secular e honrar a passagem do tempo, tão
essencial para a elaboração de produtos extraordinários, a Jolimont inicia as vendas nas
versões de 12 meses de autólise na garrafa. Dentro desta linha, ainda estão previstos
rótulos com 24, 36, 48 e 60 meses de maturação.
Caracterizada por sua complexidade, qualidade, frescor e acidez equilibrada, a linha tem
como atributos seu potencial de guarda de cinco anos e a harmonização gastronômica,
versátil para acompanhar uma ampla variedade de pratos, de carnes a frutos do mar. As
bebidas prometem uma experiência única aos apreciadores da bebida de Baco.

NOVALTERNATIVA INCORPORADORA LANÇA
EMPREENDIMENTO NA SERRA GAÚCHA

Com investimentos de R$ 30 milhões a Novalternativa Incorporadora
lança o Condomínio Jardim da Serra, no bairro Parque das Sequóias,
em Canela. 
No amplo terreno com mais de 172 mil m² estão sendo preparados 266
lotes, de 545m² à 900m². “Tivemos uma ótima aceitação do mercado e
já estamos com 70% do empreendimento comercializado”, informa o
diretor geral, Fernando Bassani.
Com projetos arquitetônico e paisagístico de Gianne de Lima, o Jardim
da Serra possuirá uma infraestrutura completa de lazer para os
moradores, com: salão de festas, playgroung, academia ao ar livre,
espaço para Pets, Fireplace e um mirante para apreciação da natureza.
O Condomínio terá, ainda, uma área de vegetação preservada, com
43.870 mil m². Destaque também para o paisagismo, concebido para que
haja floração durante todo o ano. “Será criada a Alameda das Estações,
um túnel florido, e cada rua possuirá plantas e flores específicas”,
antecipa o diretor da Novalternativa Incorporadora,  Fernando Bassani.
As obras do Jardim da Serra iniciaram em setembro deste ano. A
previsão é que o empreendimento seja entregue em 2027. “Nosso
negócio é construir histórias, é entregar espaços onde as pessoas
possam ser felizes, ter qualidade de vida, compartilhar momentos e
valorizar aquilo que mais importa: o hoje”, finaliza Fernando Bassani.
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360 GRAUS
por Francisco Rocha

@rochachiquito

RODOLFO SCHLIEPER: RESSIGNIFICAR A EDUCAÇÃO ESPECIAL
Você conhece a Educação Especial? Sabe quem ela atende e onde atende?

Esta semana fiz duas visitas à Escola Municipal de Educação
Especial Rodolfo Schlieper. Conversei com a diretora Josiane
Almeida, visitei as instalações da escola e pude acompanhar parte
de uma reunião com profissionais da área da rede municipal.
Uma das dificuldades da Escola Rodolfo é a confusão com a APAE.
Muitas pessoas pensam que são a mesma coisa, mas não são.
A APAE tem como finalidade a prevenção de deficiências, promover
a melhoria da qualidade de vida das pessoas com deficiência e sua
inclusão social, se preocupando também com o envelhecimento dos
seus assistidos, visando à construção de uma sociedade solidária e
inclusiva.
Escola Especial é uma instituição de ensino municipal especializada
no atendimento a educandos com deficiência intelectual, física e
múltipla, além de Transtornos Globais do Desenvolvimento (TGD) e
Transtorno do Espectro Autista (TEA). Com um processo de ensino
e aprendizagem adaptado às necessidades individuais de cada
aluno, a escola oferece escolarização do pré ao nono ano,
garantindo um ensino inclusivo e alinhado às especificidades
Existe ainda um segmento dentro da rede de educação municipal,
aonde os alunos especiais podem ser atendidos nas escolas
regulares, conforme seu nível de necessidade, e pelo Cadie, que é
um centro especializado em atenção na educação.
Em geral, a comunidade canelense apoia e muito a causa dos
alunos especiais, mas este apoio acontece com maior intensidade
através da APAE, que é uma instituição particular, que atua
paralelamente à escola, de maneira muito importante.
Em razão disso, a Escola Rodolfo Schlieper, por vezes, fica
esquecida, tanto pela comunidade quanto pelo poder público.
Na visita que fiz, nesta semana, pude constatar inúmeras
deficiências que o prédio possui, desde falta de espaço em salas de
aula, passando por goteiras absurdas e falta de equipamentos
adequados para os alunos com necessidades especiais.
A ideia da nova equipe de educação especial de Canela é
ressignificar o atendimento a estes alunos, palavra usada pela
diretora Josiane e também pela coordenadora de educação
especial, Alexandra Renck. A ideia da equipe é alavancar o ensino
especial, dando muita atenção à parte pedagógica.
Mas, ainda há muito o que ser feito na parte de estrutura física da escola,
para que este trabalho, bonito e importante, possa ser ainda melhor.
A sugestão deste colunista é para que você, que me lê
regularmente, aqui no Portal da Folha, conheça mais o trabalho da
Escola Especial e se puder, ajudar, com voluntariado e apoio.
Iremos, neste ano, através de nosso editorial, ampliar este debate e
dar visibilidade ao tema, mas, por hora, nesta coluna, fica o registro
da preocupação da Josiane e da Alexandra, no início do ano letivo.
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MOTOCROSS TERÁ QUE SAIR DO BANHADO GRANDE
O secretário Municipal de Meio Ambiente, Carlos Frozi, recebeu este
colunista para falar sobre a situação do antigo aterro sanitário do
Banhado Grande. Segundo ele, a pista de motocross não poderá
continuar no local, devido ao tipo de licença da área.
Frozi disse que é sensível à causa do motocross e se comprometeu a
ajudar na busca por outra área.
Já a comunidade que pratica o esporte contesta a decisão,
principalmente por todo o esforço e investimento feito para a
implantação da pista.
O local, a partir de agora, vai receber lixo verde. Aliás, Frozi disse que
ali nunca pode ser realizada a atividade de motocross, que aconteceu
de maneira irregular até aqui.
Este colunista não é técnico em meio ambiente, me parece, neste caso,
mais uma interpretação da regra do que um motivo legal definitivo. 
Mas, se não pode o motocross, também não pode e nunca pode o
Cempra, construído na área do aterro. Irá a Prefeitura desmanchar o
Cempra também?
Em tempo: vale destacar que, com esta ação, foi resolvido
paliativamente o problema de local para receber o lixo verde.
Ainda acredito que conversando a gente se entende. Quem sabe no
andar da carruagem não consigamos fazer as três coisas, proteger o
meio ambiente, dar destinação ao lixo verde e apoiar o esporte que lá
acontece, ou, no mínimo, não atrapalhar as atividades que lá
acontecem.
Esse radicalismo de ser excludente não cai bem na minha opinião.
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360 GRAUS
por Francisco Rocha
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UM BRINDE AOS IDIOTAS, INCLUINDO EU E VOCÊ!
Você sabe o que vai acontecer com a interdição do presídio: ninguém mais vai ser preso!

A frase que abre esta coluna é de Gabriel O Pensador, da música
“Chega”. Se você não conhece, recomendo a audição. Escolhi este
título para esta coluna que fala de segurança, pois assim estamos
nós, como idiotas vendo as coisas acontecerem, passíveis, sem nada
poder fazer, a não ser pagar a conta no final do mês.
A matéria de capa, da edição desta semana, trata da interdição do
Presídio Estadual de Canela por tempo indeterminado, não entra
mais ninguém e cerca de 60 terão que sair. A ordem judicial veio de
uma Vara Judicial de Caxias do Sul, cuja magistrada já havia
interditado as casas penais de Caxias do Sul, Vacaria e São Chico.
A juíza não está errada, está fazendo o trabalho dela, o que não está
certo é o Governo do Estado não estar fazendo o seu, que é criar
mais vagas nas casas penais ou outros presídios. A gente pode até
não gostar e dizer que os presos fizeram por onde, de estar lá, e em
partes eu até concordo e penso assim, mas não dá, em pleno século
XXI, simplesmente largar pessoas 30 pessoas em um cubículo e
pronto.
Há alguns anos, a Justiça de Canela já havia interditado o presídio, o
resultado a gente sabe bem: ninguém mais foi preso! 
Será assim, foi preso em flagrante, será posto em liberdade
automaticamente. Condenação, aguardará vaga para começar a
cumprir a pena. Prisões preventivas, não vão mais acontecer.
Imaginou? Agora pense que no despacho da juíza ela frisa que o
Presídio Estadual de Canela tem espaço físico para a construção de
uma galeria exatamente igual a existente, que hoje tem nove celas.
Todos sabem que investimentos foram feitos no presídio de Canela,
como colocação de porcelanato e até a criação de um canil com piso
aquecido para os cachorros. A Folha até fez matéria do canil, na
época. O canil é modelo, um projeto que merece nossos aplausos e
os cães são muito úteis para o trabalho da Susepe. Até aqui nada
demais.
Mas agora, pense na Susepe colocando como prioridade para 2025,
em seu pedido para o MOCOVI, o valor de R$ 40 mil para comprar
um filhote de cachorro.
O que não pode é bagunçar as prioridades, pois, com tudo isso, o
Estado não criou uma vaga no presídio de Canela, seguem as
mesmas de 20 anos atrás, mesmo com o aumento da população e,
consequentemente, da criminalidade.
A maneira como o Estado do Rio Grande do Sul vem lidando com a
questão da segurança é extremamente ineficaz, mas a conta, leitor,
ela vem alta, em impostos e na falta de segurança em nossas
cidades.
Aqui, na Região, ainda temos a sorte de contar com uma Polícia Civil
e Brigada Militar atuantes e comprometidas, apesar da pouca
estrutura e pouco efetivo, aliadas a uma Justiça ágil e conhecedora
da realidade local.
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PRISÕES SÃO MERCADOS
DOMINADOS PELAS ORGANIZAÇÕES
CRIMINOSAS

Todo mundo sabe que nossos presídios são quase casas de
recreação. Li, espantado, a decisão judicial que interdita o presídio
de Canela, a qual cita a capacidade de outros presídios da região.
Nela, consta um relatório das galerias dos presídios com a sua
respectiva ocupação: tal presídio, ala tal, ocupada pela
organização criminosa X, tal presídio, ala tal, ocupada pela
organização criminosa Y.
Isso gera um mercado no sistema penal, o qual conta com
privilégios, hierarquias e facilita a compra de conforto ou produtos
nos presídios.
O Estado sabe, o que acontece dentro e fora das casas penais,
mas nada faz para mudar isso. O crime organizado manda no
sistema penitenciário, não é a sociedade organizada.
Como estamos no Brasil, as coisas só acontecem porque alguém
está lucrando com isso, e quando não acontecem, alguém
também está lucrando.
Como disse Gabriel O Pensador, o meu direito acaba onde
começa o seu, mas onde o meu começa?
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SOTEL CANELA LTDA
CNPJ 45.734.841/0001-60

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio

Ambiente, Urbanismo e Mobilidade Urbana de Canela a Licença de
Operação para atividade hotel/pousada, localizado na Rua José

Pedro Piva – esquina Rua Pereira Neto, Canela/RS.

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

(54) 3282.6625

Torneio Aberto de Vôlei de Praia na AABB
Neste domingo, 16, a partir das 8h, a AABB Gramado Canela vai
sediar o Torneio Aberto de Vôlei de Praia Abebetes. Serão duas

categorias: dupla mista e quarteto 2 x 2.  As inscrições estão
abertas até quinta, 13, e a participação é aberta para sócios e não-
sócios do clube. Apreciadores do esporte poderão acompanhar as

partidas com acesso gratuito.
Mais informações pelo telefone (51)98178-9722.


